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附件一：臨時動議 

家長代表發言 回覆 

二年級家長代表 

一、康橋的教學口碑有目共賭，學務與總務部

分也逐漸改善。後續想請學校改善導師非

教學雜務的部分，導師在學校的行程很

滿，晚上到學校附近常常還是看到教室燈

火通明。老師是學校重要資產，也是第一

線接觸孩子的重要人員。請學校能斟酌導

師所負責的非教學雜務，希望在學校進入

軌道後，能慢慢改善這部分。 

教務處： 

感謝家長對老師辛勞的肯定。開辦初期確實

有較多的事物，需要老師協助。但是也請家

長們放心，學校比您更在乎、更重視教師的

工作負擔與專業成長，各處也都有編制足夠

的事務專員，協助教師處理非教學相關的事

物，甚至協助教師的教學準備。感謝您對康

橋教師的支持與愛護。 

二、內湖交通車路線，有時快七點孩子才能下

車，下車第一件事都是衝去上廁所。另外

請學校改善導護部分，孩子曾反映車上秩

序吵鬧，有學生多次講不雅字眼，目前導

護似乎只能勸說，希望改善導護的管理。 

學務處： 

感謝家長對於學生品德的重視與反應，學校

非常重視交通車上學生品德的行為表現，我

們將交通車視為另一種生活能力培養的課

堂，我們會積極帶領孩子，在不久的將來，

您一定會感受到搭交通車是培養孩子良好

生活習慣的好情境。 

三、目前低年級游泳課安排在星期一前兩

堂，孩子可能早起還帶著情緒，似乎曾發

生不想下水的孩子被教練罵到哭。此外目

前得知孩子游完後沖水只是很快帶過，清

潔堪憂。最後，女生的更衣室位置比男生

遠，孩子反映會冷，希望學校能做調整。 

學務處：  

首先，學校排課，均有一定原則，目前孩子

已經很習慣固定的時間到泳池上課，請家長

放心；其次，對於教練責罵孩子的情事，學

校非常重視，感謝家長的提醒，將立即召集

所有游泳教練再要求；再則，因低年級孩子

仍小，採集體沖水淋浴的方式，並指導更衣

與吹髮，我們需要家長幫忙，在家裡指導培

養低年級孩子，游泳完加速清潔自己身體的

習慣，才能趕得及下一節上課；最後，是男

女更衣室之遠近，依上課區域有所不同，學

校將更努力指導孩子上岸後確實保暖。 

四、有家長反映過孩子換英文班後，經過一個

月，英師才發現孩子調班後沒拿到課本，

還以為是孩子自己沒帶。建議更密集觀

察、掌握孩子的英文學習狀況，也許下學

期即可調整。 

國際處：  

在家代大會後，國際處立即與反映此事的家

代詢問該學生或家長姓名，家代回覆不知該

家長或學生姓名，只是將 9/15 班親會上家長

所述反映，班親會後也未與該家長接觸過，

亦不知後來該家長是否有拿到書，請學校查

一下同英文班上調整級數的孩子即可；隨

後，國際處詳查該英文班，發現只有一位學

生調整級數，且該生教材已於 9/13 發放，但

因孩子周五未將教材帶回家，導致家長誤
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會，國際處專員已於 9/17 與家長確認並退回

原先級數的教材，新級數教材亦於九月月費

單中向家長收取。所以，當 10 月 13 日家代

大會上家代反映，事實是調整班級後於 9/13

日已拿到教材，絕無開學一個月沒拿到教材

情事。 

五、有家長提出似乎較欠缺反映意見的窗

口，之前曾向處室反映，也有人接聽，但

未收到回覆。 

學務處：  

感謝家長的反應，家長代表以及家長會均已

開始運作，敬請家長會與家長代表協助轉

達，評估為學生個人學習問題、適應問題請

直接由該生家長向導師反映，以保護學生個

人隱私；家長如對學校運作或設施設備有問

題反映，班代亦可向導師提出家長疑問，由

導師反應或詢問處室，以迅速解決。若屬家

長會需向學校提出建議，請於每月常委會收

集問題時提出，常委會正式提案，以小學部

輔導組為窗口。 

六、相當認同康橋建構式教學理念，但面臨的

困難是教育部頒布課綱繁多，兩者可能衝

突，希望了解在教學規劃上如何平衡。 

教務處： 

1. 在課程計畫與教學上，我們落實一課一重

點，一單元一觀念。 

2. 教學的理念是：以孩子的生活經驗與思考

脈絡為依據；思考孩子是怎麼學，再來設

計教師的教學方式與內容。 

3. 學年教師共同備課，不斷的討論、精進教

學，目的在讓學生真正的理解、真正的學

會。 

4. 透過每一科目、每一節課，不斷的培養、

持續的累積孩子們的思考與發表能力。 

5. 課堂上、課本內的學習，是學生學習的基

礎與習慣，養成孩子自學能力與終身學習

的習慣，才能不畏困難努力的向前躍進。 

七、希望開放家代參與備課及觀課，能更具體

知道如何操作。 

教務處：  

康橋的教師落實共同備課，還需要跟主任、

校長進行討論，期間都難免有些教育理念的

爭論，但，這都是教師們在教育專業上的論

辯，實在不宜開放家長參與。 

建議家長看到孩子的成長，以孩子的學習成

果做檢核，若有不足或疏漏之處，再回饋我

們，做為教學及改進的參考。 

八、有家長詢問在青山有的課程，目前在林口

似乎沒有，如 future skills，希望再確認。 

國際處：  
國際處從每場招生說明會都有說明五~六年
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級設置每週兩節康橋未來技能課程(future 

skills)，並於 9/15 班親會安排在未來技能教

室提供上下午各兩場未來技能課程(future 

skills)的說明，目前該課程內容為 STEM，與

青山相同。 

九、有家長詢問學校告知甲醛測量結果正

常，但聽說有家長拿儀器測量出現異常數

值。 

總務處： 

如以市面上一般簡易式儀器量測，其數值較

易環境因素影響，數值易偏高偏低而失準，

故學校委託 SGS 檢驗公司到校採樣檢測，係

依環保署公告方式檢驗，其檢驗報告有其公

正性及準確性，檢驗結果均正常。 

十、目前泳池的氯味道似乎過重，此外之前因

水質不佳停課，希望了解是否有補課機

制。 

學務處：  

本校每日均進行水質水溫檢測，極少產生異

常情形，更無所謂氯氣過重情事，家代所提

為單日情形，當天因檢測發現水質稍有超

標，所以主動將游泳課改為體能訓練課，這

是本校課程裡已經規劃好的課，並不會影響

孩子游泳的學習，因此，並無補課的需要。 

十一、 我想表達對學校團隊的鼓勵，住在林

口的我，見證學校從無到有。我的孩子過

去就讀青山校區，青山的許多優點是因為

運作很久，希望各位家代能給努力的學校

更多的支持，希望家長會以及家長代表能

擔任溝通的橋樑，也作為學校團隊的後

盾。 

學務處： 

謝謝家長鼓勵，一同營造良好的親師合作關

係，林口康橋秉持康橋辦學理念，將持續落

實各項教育作為。學校重視學生品德，對學

生以正向鼓勵取代負面增強，對教師與行政

同仁亦是，對家長亦同。感謝家長鼓勵與支

持，期待正向溝通與理性反映，為孩子營造

一個有溫度的校園。 

十二、 學校外好像有河流的造景，希望學校

留意防治登革熱疫情。 

總務處： 

學校已委託病媒防治廠商，定期到校進行相

關作業，謝謝提醒！ 

十三、 有時也許我個人也不認同某些家長

所反映的事項，但班級代表的責任在反映

家長意見。建議學校也需有自己的經營理

念，不宜因某一位家長的意見而左右，導

致焦點紛雜。 

學務處： 

林口康橋秉持康橋辦學理念，會持續落實各

項運作，將辦學重點放在孩子的學習與教師

的教學。許多運作方式與細節就不同其他學

校，請家長協助與配合。 

十四、 孩子愛閱讀，是否也參考其他學校帶

孩子做保護眼睛的護眼操。 

學務處： 

對於實施護眼操的建議，為使孩子有充分休

息，每日上午、下午均有 20至 30分鐘大節

下課，目的即希望孩子放下書本、走出教室

玩樂，讓眼睛休息。實施護眼操之建議，校

方將與大節下課時間一起進行評估。 
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三年級家長代表 

十五、 PE 老師為外師，與學生溝通上似乎

有代溝，學生不清楚外師的指令，遭處罰

被晾著，自己也不知原因。擔心處罰方式

影響到孩子受教權。 

學務處：  

此情形學校已完整掌握脈絡，並與該生家長

聯繫，建議日後學生個人學習問題或適應問

題，請直接由該生家長向導師反應，以保護

學生隱私。 

十六、 除了反映問題，期許各位家長多鼓勵

與讚美學校團隊。另外在自接部分，觀察

到有一些家長為了省時間，在紅線區讓孩

子下車，不只影響整個交通動線，也未做

到身教，也希望各位家代能提醒班上家

長。 

學務處： 

感謝家長的鼓勵與提醒，營造正向與正確的

身教與言教，需要親師一同落實在孩子面

前，對於校內外違規車輛將造成不良示範，

學校將不斷宣導，也請家長相互提醒，謝謝

您。 

五年級家長代表 

十七、 想邀請各位家代給學務主任掌聲，我

每天自接時，觀察到學校真的一直在進

步。 

學務處： 

感謝家長鼓勵，學校會秉持康橋辦學理念，

持續落實各項運作，也請家長協助與配合。 

幼兒園家長代表 

十八、 曾多次看到同一位外師放學後在學

校附近抽菸，觀感不佳，也有幾位工人在

圍牆外吸菸，請學校勸阻。 

國際處： 

將嚴格要求所有教師及工人，遵守勿在學校

週邊人行道上抽菸的禁菸規定。 

 


